



# 前途洋々



船橋希望学舎  
世田谷区立船橋希望中学校  
学校だより  
令和7年3月18日

## もう一つの卒業式

校長 市川 義文

早いもので、今年度も終わりが近づき、明日は卒業式が行われます。卒業式は、3年生が主役ですが、1, 2年生、教職員、保護者、そして地域の方々も含めて、全員で作上げる最大の学校行事と言っても過言ではありません。みんなの「思い」を込めて、みんなが船橋希望中学校に誇りを持てる式にしましょう。

さて、皆さんは同じ日の午後、もうひとつの卒業式があることを知っているでしょうか。それは、戦争や外国から日本に来たなどのさまざまな理由で中学を卒業できなかった人々が通う夜間中学校の卒業式です。(山田洋次監督の映画『学校』で有名になりました。)

夜間中学は東京には8校あり、世田谷区では三宿中に夜間があります。

次の作文は三宿中の生徒さんが書いたものです。

4月、夜間中学に入学を許可されて78歳の中学1年生が出来上がりました。入学して第1番に嬉しかったことは自分の名前のついた机、下駄箱、ロッカーがあったことです。毎日夢の中にいるようです。授業が替わる度に新しい知識に驚き、感謝して学校に来る勇気が出ます。英語の時間、自分の名前をローマ字で書いて読めた時、本当に嬉しくて大きな声でさげびたかったです。音楽の時間、生まれて初めてたたいたピアノからドレミの音が出たのも夢ではありません。初めて体育館に入った時の床の感触は今でもはっきり覚えています。私は英語と数学を習いたいと思って入学しましたが、学校でこんなに楽しく勉強ができるなんて入学前は想像できませんでした。今、学校は私の中の天国です。

(2003年度卒業生)

当たり前のように中学に入学し、当たり前のように勉強ができ、当たり前のように卒業できる環境にいるフナキボ生に、このような3年間を送って卒業を迎える人が全国にたくさんいることも知ってほしいと思い紹介しました。

白黒だと見にくいのですが、HPにはカラー版をアップしますので、そちらもご覧ください。→



荒川九中の生徒作品

## 球技大会

3月4日（火）に1，2年生、3月8日（土）に3年生の球技大会がおこなわれました。1年生は、バスケットボール、サッカー、ドッチボール、ドッチビー、2年生は、ドッチボール、風船バレー、3年生はバレーボールとアルティメットをおこないました。体育委員が中心となり準備から運営まで活躍しました。白熱した試合が多く、盛り上がりのある球技大会でした。



## 百人一首大会

学年ごとに百人一首大会がおこなわれました。上の句を先生方が読み、200名以上が体育館に敷かれた畳の上で即座に札をとっていました。クラス対抗戦でおこない、大盛り上がりのある百人一首大会となりました。

## 校外での英語学習（TGG）

3年生が3月6日（木）にお台場にある TokyoGlobalGateway に行きました。体験型英語学習施設で海外をイメージした街並みの中でグローバルな体験をしてきました。生徒たちは施設内で日本語を一切使わずに英語のだけで活動をおこない、本物の英語力を身に付けることができました。



## 芸術鑑賞教室

3月13日（木）東京都の「笑顔と学びの体験プロジェクト」として芸術鑑賞教室をおこないました。The Voices of Japan の方にきていただき、ゴスペル、ポップス、合唱曲、校歌などを歌っていただきました。校歌のアレンジとJ-popメドレーは大盛況でした。



1年間、本校の教育活動にご理解とご協力いただきありがとうございました。無事に今年度の活動が終わろうとしています。来年度も学校日より、ホームページを通して生徒たちの活躍をお伝えしていきます

船橋希望中学校ホームページのQRコードになります。日々の教育活動をアップしていますのでご覧ください。

